
 
 

 
COMUNE  DI  ROCCA  DI  PAPA  

 
(Città metropolitana Roma Capitale) 

 

Deliberazione del Consiglio comunale - Copia 
 

 
N.  19   del registro   
 
DATA  14 giugno  2018 

 
Oggetto: 

Mozioni, interrogazioni e interpellanze 

 
L’anno duemiladiciotto, il giorno quattordici del mese di giugno alle  ore 17,30 e seguenti  nella sala delle 
adunanze si è riunito il  Consiglio comunale, convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge, in 
sessione straordinaria in prima convocazione.  
Risultano all’appello nominale  i seguenti Consiglieri: 

 
 
  

CONSIGLIERI 

 

 
Presenti 

 
Assenti 

  
CONSIGLIERI 

 
Presenti 

 
Assenti 

1.  CRESTINI EMANUELE X  10. GATTA PAOLO X  
2.  CALCAGNI MASSIMILIANO  X  11. FICO LAURA X  
3.  ROMEI LORENZO X  12. SCIAMPLICOTTI MARIKA  X  
4.  SANTORO MARIO X  13. BOCCIA PASQUALE X  
5.  RUFINI ANNARITA  X  14. PUCCI ELISA X  
6.  GATTA LORENA X  15. ATRIPALDI OTTAVIO  X  
7.  ACCIARI IDA X  16. GRASSO MASSIMO X  
8.  FONDI BRUNO X  17. ROMEI DANILO  X  
9.  CARNEVALI ROBERTA  X     
 
 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati  
 Presenti  n. 16 

In carica  n. 17 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 1 
      
      
      
      
      

 
Risultano altresì presenti gli Assessori:   
Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 
- Presiede il Sig. Calcagni Massimiliano   nella sua qualità di Presidente del Consiglio 
- Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione ( art. 97, c. 4, Lett. a) del 
TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i.  il Segretario Comunale Dott. ssa Maria Chiara Toti 
Nominati  scrutatori i signori: Bruno Fondi, Paolo Gatta, Marika Sciamplicotti                      
La seduta è  PUBBLICA 
 
 
 
 
 
                                                                               



 
 

 IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
VISTA l’allegata proposta di deliberazione; 
 
VISTI i pareri dei funzionari dipendenti, come in essa espressi; 
 
Dopo ampia discussione in merito, i cui contenuti sono riportati in Allegato 1, redatto ai sensi 
dell’art. 49 del vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio comunale e delle 
Commissioni consiliari; 
 
Con la seguente votazione resa nei modi e nelle forme di legge: 
 

• Favorevoli:     
• astenuti:      
• contrari:         

 
DELIBERA 

 
Di approvare l’allegata proposta di deliberazione  
 
Successivamente, stante l’urgenza,  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
con separata votazione resa nei modi e nelle forme di legge dal seguente esito: 
 

• Favorevoli:       
• astenuti:              
• contrari:       

 
DELIBERA 

 
l’immediata eseguibilità della delibera ai sensi dell’art. 134, comma 4, del TUEL. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 III

 
 

ALLEGATO 1 
 
DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 19 DEL 14/06/2018  
  
OGGETTO: Mozioni, interrogazioni e interpellanze 
 
Verbale di seduta 
 
Alle ore 17,30 il Presidente apre la seduta,saluta e passa la parola al Segretario per l’appello. 
Risulta assente il Consigliere Carnevali. Presenti in aula 16. 
 
 Vengono nominati scrutatoti i Consiglieri Paolo Gatta, Bruno Fondi e Marika Sciamplicotti 
 
Prende la parola il Consigliere Grasso illustrando le interrogazione presentate. 
 
Risponde l’Assessore Rossetti in merito all’interrogazione sugli usi civici osservando che la 
Corte costituzionale ha emanato un’ultima sentenza in cui ha dichiarato l’illegittimità della 
L.R. 8/1986 Gli uffici hanno verificato che alcuni procedimenti non erano completi, 
sembrerebbe sia possibile l’alienazione in base alla sentenza. 
 
Prende la parola l’Assessore Cimino che rispondendo all’interrogazione inerente il gas radon 
nelle scuole riferisce che sono stati comunicati i risultati delle verifiche alla ASL, in ogni caso 
c’è un progetto esecutivo per l’eliminazione delle emissioni. 
 
Interviene il Consigliere Lorenzo Romei chiarendo che gli atti portati in Consiglio Comunale 
non sono finalizzati a demolire la controparte politica, ma per portare un contributo. Le 
particelle indicate dal Consigliere Grasso appartengono a suo nonno e ad un parente del 
Presidente del Consiglio Calcagni. Sostiene che il nonno è una persona scrupolosa e visto che 
sono passati circa 40 anni potrà spiegare quanto richiesto. Passa poi a presentare le proprie 
mozioni e interrogazioni scritte, per poi presentarne una non scritta sulla sua richiesta di 
ottenere la registrazioni del Consiglio Comunale, di cui ha fatto interrogazione anche al 
Prefetto. Ai sensi della legge 241, per documento amministrativo, si intende qualsiasi 
rappresentazione anche non scritta in possesso della P.A. e comunque, continua , sarebbe bene 
normare nel Regolamento del Consiglio Comunale. Chiede poi al Segretario una risposta in 
merito, il Segretario comunica al Presidente del Consiglio che risponderà per iscritto. 
 
Prende la parola l’Assessore Barboni che riferendosi all’incontro avuto con il Comitato Pro-
case, afferma che non sono stati fatti verbali ed è stato di carattere conoscitivo.    
 
Interviene l’Assessore Zitelli che in merito all’interrogazione sulle strade sostiene che si sta 
procedendo come si può, si stanno reperendo fondi perché le casse comunali non consentono 
interventi di rilievo. Ne ha segnate alcune come Via dei Principi, che è in comune con Rocca 
Priora e riferisce di avere avuto un incontro con gli amministratori. Per quanto riguarda Via 
Valle San Lorenzo c’è stato un contributo. 
 
Prende la parola il Sindaco comunicando, in riferimento al muro di Via Frascati, che martedì 
19 giugno alle ore 11 ci sarà un incontro con l’Astral. Sono stati nominati il CTU e il CT di 
parte, il Comune è terzo rispetto all’Astral e alla Provincia. Riguardo alle buche, prosegue, 
l’Assessore forse ha dimenticato di dire che è stata contattata un società di Trento che ha 
sistemi avanzati di riparazione delle strade. Si tratta di sacchetti a secco sui quali si passa poi 
sopra con la macchina, ed è un sistema efficace di riparazione. In merito alle antenne, continua, 
è intenzione dell’Amministrazione rimuoverle tutte, non solo quelle interessate dalla sentenza 
del Tar e del Consiglio di Stato. Sarebbe opportuno trovare un punto di incontro con il 



Consigliere Grasso proponente la mozione, perché se ne discute, e poi ci si ritrova in Consiglio 
con una mozione in merito. Riguardo alle politiche forestali,comunica la delega al Consigliere 
Santoro, in merito alle bandiere afferma che sono state acquistate con il simbolo di Rocca di 
Papa e con il colore azzurro e istallate nel mese di novembre anche ai Pratoni del Vivaro. 
Prosegue poi con le telecamere confermando il ritardo, ne sono state istallate solo 3, ma si 
procederà a breve ad istallare le altre essendoci tutti i contratti. Per quanto riguarda la TARI 
risponde che si tratta di una sua vecchia mozione, che però riguarda tutti i cittadini, quindi più 
che fare sconti sui tributi ai commercianti, bisognerebbe incentivare il commercio aprendo 
fraschette e osterie anche al centro di Rocca di Papa.   
 
Interviene il Consigliere Grasso, il quale replicando sulle antenne asserisce che lui stesso ha 
consigliato di aspettare il Consiglio di Stato, ma oggi ci si trova in un situazione diversa perché 
il TAR Lazio ha recepito completamente la sentenza che ha dato al Comune vittoria al 
Consiglio di Stato. Se si dovesse aspettare due o tre mesi non sarebbe un problema, ma se 
invece i tempi si dovessero allungare sarebbe opportuno iniziare le attività di demolizione. 
 
Prende la parola il Consigliere Santoro che si congratula con la minoranza per l’incipit dato su 
tutti gli argomenti, che poi sono quelli portati avanti dall’Amministrazione in questi due anni. 
Allora, si chiede, perché ci si ferma, perché l’Amministrazione nella totalità ha delle sacche 
che vanno veloci ed altre che si fermano. Se ci sono dei Dirigenti che non firmano gli atti, 
allora chi ha creato questa potente macchina amministrativa, a che la conosce bene dovrebbe 
scendere in campo  e cooperare per la soluzione di queste grandi tematiche, come quella sulle 
antenne. Se la risposta va cercata, va fatto su quello che si è creato. 
 
Prende la parola l’Assessore Cimino rispondendo al Consigliere Romei che le telecamere 
verranno montate su tutto il territorio e che già da domani si potranno vedere le prime 7. Per 
quanto riguarda la TARI si ritiene d’accordo con il Sindaco ma sottolinea l’immenso lavoro 
che si sta facendo con la vigilanza, il controllo e il famoso censimento che sta portando dei 
risultati. La politica retributiva deve essere estesa a tutti i settori e a tutti i cittadini. 
 
Prende la parola il Consigliere Sciamplicotti, che, rivolgendosi al Presidente del Consiglio 
chiede di convocare più spesso la conferenza dei capigruppo, con tematiche che riguardano la 
Città , perché ad oggi si parla su facebook. Fa notare che alcune interrogazioni sono datate 23 
gennaio e oggi è 14 giugno, questo per dire che è necessario confrontarsi nelle sedi competenti, 
come questo consesso per discutere di alcune tematiche generali. Anche perché alcune nel 
tempo hanno subito una evoluzione, come il testamento biologico. Dopodiché presente le 
mozioni di cui dà lettura, procede poi all’illustrazione delle interrogazioni di cui chiede 
risposta scritta. 
 
Interviene l’Assessore Rossetti rispondendo verbalmente a due dei quesiti, quello sui grandi 
contribuenti, per i quali si sta procedendo avendo fatto, sia i Padri Oblati che il San Raffaele,  
richiesta di adesione alla maxi sanatoria. Pertanto ci si sta allineando al corrente, le cose, 
prosegue, vengono fatte e non è detto che debbano essere sempre pubblicizzate. Si sta 
lavorando per  la città e a differenza degli anni passati non si arriva alla scadenza dei cinque 
anni per inviare avvisi di accertamento. Lui stesso sta procedendo ad inviare avvisi per il 2013, 
2014 e 2015, vorrà dire che da domani metterà un manifesto o farà un comunicato su facebook, 
per indicare un qualsiasi mezzo di comunicazione, per informare su quanto si sta facendo. Per 
quanto riguarda il MEF sono state prodotte controdeduzioni che  sono state formalmente 
inviate. Adesso il Sindaco ha chiesto a me e al Segretario di precisare meglio. Quando ci 
saranno delle indicazioni più precise da parte del Mef, saranno informati i Consiglieri. 
 
Prende la parola il Consigliere Sciamplicotti continuando ad illustrare le mozioni e le 
interrogazioni presentate il 23 gennaio. 
 
 



 V 

 
 
Interviene il Consigliere Gatta affermando che il Consigliere Sciamplicotti sta facendo dei 
preamboli superflui. 
 
Prende la parola l’Assessore Rossetti osservando che ci sono stati due step, e ad oggi non si ha 
ancora un risultato su quelle relazione su cui poter discutere. 
 
Interviene il Consigliere Sciamplicotti sostenendo che sui social sono stati presentati tanti 
articoli sui quello che ha rilevato il Mef. Se poi si scoprirà che queste gravità denunciate non ci 
sono, vuole che  si venga in Consiglio a spiegare ciò che è stato detto sui social.  
 
Risponde l’Assessore Rossetti affermando che sono state rilevate gravi irregolarità dal Mef. 
 
Riprende la parola il Consigliere Sciamplicotti continuando ad illustrare le interrogazioni, 
chiede se sono state rimosse le macchine da sotto la Fortezza e se sono stati individuati i 
proprietari 
 
Interviene il Consigliere Paolo Gatta che  risponde che si sta procedendo alla bonifica del sito e 
alla rimozione dei mezzi. Per quanto riguarda invece il REI, il consultorio e il centro vaccinale, 
l’intenzione è quella di centralizzare. Si è chiesto alla Asl di allungare i termini di apertura. 
 
Prende la parola il Consigliere Pucci presentando le interrogazioni. 
 
Il Sindaco interviene precisando che le risposte saranno date per iscritto. 
 
Prosegue il Consigliere Pucci lamentando la mancata risposta alle interrogazioni, chiarisce che 
molte interrogazioni hanno lo stesso argomento, inoltre ne richiama un certo ordine nella 
presentazione e se si faccia pervenire un elenco con numero di protocollo di quelle presentate, 
dato che alcune vengono presentate brevi mano, altre via Pec e altre in Consiglio Comunale, 
precisando inoltre che a molte sono state date risposte scritte.  
 
Alle ore 18,30 il Consigliere Boccia abbandona l’aula presenti 15 
 
Prende la parola il Sindaco che rispondendo all’interrogazione sulla derattizzazione afferma 
che è stato realizzato un progetto con il posizionamento su tutto il territorio di macchinari 
idonei. 
 
Interviene il Consigliere Rufini che legge una osservazione in merito alla riconfigurazione 
degli equilibri del Consiglio Comunale 
 
Interviene il Presidente del Consiglio Comunale che toglie la parola alla Consigliera Rufini 
perché l’argomento non rientra nell’ordine del giorno. 
 
Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta che domanda quando la consulta ha ostacolato la 
Pro-Loco dal momento che hanno funzioni diverse. La Pro-Loco  propone eventi, la Consulta è 
a disposizione per crearli. Vedi il Corpus Domini.  
 
Il Presidente passa al secondo punto all’ordine del giorno. 
 
Interviene il Consigliere Grasso perché ritiene che non sia democratico il comportamento del 
Presidente che ogni volta che c’è una discussione che lo riguarda chiude la stessa. Dopodiché 
abbandona l’aula. 
 
Presenti in aula 14 



 
Prende la parola il Consigliere Fico che propone l’inversione del punto 5 al punto 2  
 
Il Presidente accoglie la richiesta del Consigliere Fico. 
 
 
 
 
 
       
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 VII

 
 
 
Letto, confermato e sottoscritto. 
 

IL  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  
                      f.to Massimiliano Calcagni  

IL  SEGRETARIO COMUNALE  
 f.to  Maria Chiara Toti 

 
 

 
 
 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Il sottoscritto Segretario comunale attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio  
on line – sito ufficiale del comune il              06/07/2018                               per rimanervi quindici giorni consecutivi 
 
Lì  06/07/2018 
 
 
                                             L’IMPIEGATO INCARICATO  
                                                                                                                  f.to  Francesca Fondi 
 
____________________________________________________________________________________________ 
 

ESITO CONTROLLO 
 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva: 
 

o per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134  comma 3  del D.Lgs.  267/2000 
 

• perché dichiarata immediatamente esecutiva di cui all’art.134 comma 4 del D.Lgs 267/2000 
 

  
 
                                                                                                                      IL SEGRETARIO 
           f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
__________________________________________________________________________________________ 
 
E’ copia conforme all’originale. 
 
 
lì     06/07/2018                                                                                            IL SEGRETARIO 
                                                                                                                    f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


